



Noël et les nuits enchantées

Et je me remémorais de vieilles légendes, j' évoquais des présages qu' au coin du feu, les bonnes gens de naguère épiaient durant la sainte nuit. « Ciel clair, granges sombres » : un ciel sans nuages, en cette nuit, promettait des granges pleines à l' époque de la moisson. « Les coqs chantent parfois la nuit de Noël » ; en souvenir du fâcheux oiseau de saint Pierre ? Alors le setier de blé vaudra autant de fois un escalin que le coq aura répété son chant ; trois serait peu... Dans nos vieux villages ardennais, l' absence de neige n' influence pas les antiques croyances. C' est ainsi qu' on peut entendre, à minuit, les abeilles bourdonner dans leur ruche. Avant ce minuit de Noël on place, à l' extérieur, une « banse » d' avoine. Jetée aux poules le lendemain, cette avoine les préservera de l' attaque des renards.

Y aura-t-il de la neige pour la nuit de Noël ? C' est une question que les campagnards, bien plus que les citadins, se posent car les villageois tiennent plus que les hommes des villes aux traditions ancestrales, conservent, avec une plus grande ferveur, les vieux souvenirs, vivent encore - de moins en moins, hélas ! - les émouvantes étapes d' un merveilleux et mystérieux folklore au cours de cette nuit.

... Et l' on serait tenté de dire : « La nuit de Noël se lève », tant cette divine fête du feu est celle d' une lumière victorieuse. Avec cette précision, quelle douceur aussi, se réveillent alors nos plus anciens souvenirs !

Le grand sapin venu des bois proches étincelant de bougies multicolores - pas d' électricité en ce temps-là - ... Plus tard la messe de minuit... On allait, emmitouffés, suivant la faible lueur d' une petite lanterne, vers la tiédeur lumineuse de l' église. Venus d' Orient, guidés par la nouvelle étoile, les mages arrivent à Bethléem... L' air est plein d' un bruit d' ailes et de chants d' allégresse. Des bergers, quittant leurs troupeaux, vont, comme les mages, vers le divin mystère d' une étable où, dans une crèche, entre le bœuf et l' âne, vagit un enfant nouveau-né. Cantique des anges qui chantaient : « Gloire à Dieu dans le ciel et paix sur la terre aux hommes de bonne volonté... »

Adrien de Prémorel - « Calendrier des saisons ».

L'Echotier - MENSUEL

Bulletin d'informations des paroisses catholiques de Haute-Sûre

N° 1 - Janvier 2021

Editeur responsable : Abbé Roger Kauffmann -

« Les Frênes » Venelle st Antoine - Warnach 52 – 6637 Fauvillers

063/60 12 13 – les.frenes@skynet.be